

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1898

Martes 14 de Junio

PRECIOS DE AFONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

Almacenes

Montaner

SINDICATO 2 A 10

Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERIA Y CAMISERIA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y espléndidos surtidos de género para

SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS
Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros a precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

Almacenes Montaner

SINDICATO—2 A 10

NOTICIAS

De las islas:

Mohón

El domingo marchan a Palma algunos individuos del resguardo de consumos de esta ciudad, al objeto de continuar idénticos servicios en aquella capital.

—El lunes último fondearon en el puerto de Barcelona los vapores expañoles *Campeador* y *Gravina* arbolando bandera inglesa propiedad de la *Compañía Marítima* antes J. Roca y Compañía. Sin duda sería a ésta a la que debían de haberse referido los diarios palmesanos, y no a la *Marítima* nuestra como digimos.

En ambos han regresado a la Península los 16 tripulantes españoles que le evaba cada uno de ellos antes de perder su primitiva nacionalidad. El nuevo abanderamiento lo han efectuado en Londres; y al venir, como consecuencia, tripulados por ingleses, bien puede asegurarse que unas treinta familias quedan en la indigencia ó poco menos, ya que, dadas las críticas circunstancias que atravesamos, difícil habrá de ser el procurarse nuevos medios de sustento.

—El martes fondeó en el muelle de la fortaleza de Isabel II, el vapor mercante español *Ballesteros* procedente de Cadix, portador de los pertrechos de dos cañones de gran calibre con todos sus aprestos, 400 granadas y 600 cajas de pólvora.

Terminada la descarga zarpará para Palma con objeto de descargar de los demás pertrechos.

—De la revista que pasó el Excelentísimo Capitán General á las defensas, tropas y cuarteles de esta ciudad, quedó altamente complacido.

El viernes salió para Fornelles y demás pueblos de la isla, hasta Ciudadela, donde embarcará para Alcudia y Palma en el vapor *Menorquin*.

Soller

La fiesta de *Corpus Christi* háse celebrada en nuestra parroquia Iglesia con verdadera suntuosidad y esplendor. A la Comunion general dispuesta para ambos sexos, al objeto de implorar del Todopoderoso el triunfo de nuestra amada patria, asistió numerosa concurrencia á recibir el Pan de los Angeles. Concluida las horas menores se celebró la misa mayor oficiando el señor Cura Economo, cantándose á toda orquesta la inmortal composición del maestro Esclava que tuvo una magistral interpretación por la música de capilla que dirige don Juan Alberti Pbro.; y ocupó el púlpito el notable orador sagrado P. Serra, explicando elocuentemente las excelencias del Augusto sacramento de la Eucaristía. Por la tarde, después de vísperas y maitines, recorrió las principales calles lucidísima procesión presidida por Su Divina Majestad en la que fueron llevadas en andas las imágenes de San Francisco, de San Bartolomé, de San Luis Gonzaga, de San Vicente de Paul, de San José de Calasanz y de la Inmaculada Virgen, con dos estandartes de las cofradías é ininidad de niños y niñas vestidos con vistosísimos trajes re-

presentando santos, ángeles reinas etc. Cerraba la procesión el magnífico Ayuntamiento presidido por el Alcalde don José Serra, la banda sellense y numerosos fieles.

—A 5.287'50 pesetas asciende hasta hoy fecha el importe de las cantidades suscritas en este pueblo para el fomento de la marina y gastos de guerra.

—A las diez de esta mañana se han celebrado en la Casa Consistorial varios sorteos parciales ordenados por la Comisión mixta de Reclutamiento.

—El lunes por la mañana entró en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor correo *Lulio*, con pasaje, regular carga y la correspondencia, habiendo zarpado al anochecer para el puerto de su origen. El *León de Oro* llegó el miércoles de Certe y Barcelona y emprendió su marcha para los citados puertos el viernes por la tarde.—Con motivo de la festividad de mañana día de San Antonio de Padua la Junta *Pia-Unión y pan de San Antonio*, ha determinado con plausible acuerdo, enviar á las conferencias de San Vicente de Paul bonos de gan para los pobres de esta á quienes además se les obsequiará con medio kilo de carne y uno de arroz.

—La fiesta que anualmente se celebra en Biniarix, como conclusión del mes de Mayo, ha sido más solemne si cabe, que las verificadas en años anteriores. La pequeña Iglesia estaba adornada con las mejores galas; flores y luces repartidos con profusión daban á comprender que manos delicadas habían intervenido en su arreglo. A la comunión general que ha tenido lugar esta mañana á las siete y media y á la misa mayor con música y sermón que ha estado á cargo del elocuente orador sagrado don Juan Negre, ha asistido el vecindario en masa, muy satisfecho todavía del celo desplegado por el custodio del oratorio don Juan Alberti, Presbítero.

—En la plaza de Abastos fueron presentados para la venta ayer mañana tres ó cuatro cestitos de tomates de la localidad, los primeros que se han recolectado en la temporada. Se vendieron al precio de 0'60 ptas. la libra de 400 gramos.—C.
12 de Junio de 1898.

Alaró

El martes pasado falleció repentinamente en ésta, el conocido é inteligente comerciante don Miguel Perelló.

Su muerte ha sido muy sentida. Enviamos el pésame á su familia.

Esta tarde á las seis y media, ha salido de la iglesia parroquial, una procesión de rogativas que ha recorrido las calles más céntricas de esta villa.

Asistió casi todo el pueblo, sin distinción de clases.

El clero colocado en medio de dos hileras iba cantando el rosario.—C.
13 de Junio de 1898.

De la capital:

El señor Presidente del *Fomento de la Pintura y Escultura*, don Alejandro Rosselló, nos suplica que manifestemos á las personas que quieran contribuir á la tómbola que esta sociedad está organizando á beneficio de la Suscripción nacional y con destino á las defensas de estas islas, la conveniencia de remitir los donativos al *Circulo Mallorquin* ó al domicilio de la antedicha sociedad,—Calle de Palacio.

Además se nos participa que para dicha tómbola se admitirán toda clase de objetos útiles.

El agente ejecutivo de la zona única de Inca, saca á la venta en pública subasta, la casa señalada con el número 66 de la calle de San Francisco, justipreciada en 460 pesetas.

La subasta tendrá efecto el día 20 del actual, en las oficinas de dicha Agencia.

El Ayuntamiento de esta capital acordó en la sesión de ayer, conceder un donativo de cincuenta pesetas á la viuda del ex-conserje de la casa de socorros de Santa Catalina, don Juan Bisquerria.

El *Boletín Oficial* de la provincia, pública en su número de ayer el anuncio de la subasta para las obras del

dragado del puerto, cuyo tipo es de 294.377'70 pesetas.

El *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al día de ayer, publica una circular, del señor Gobernador Civil de la provincia, advirtiéndolo á los propietarios interesados en la reforma de la alineación de la Plaza Mayor, que dentro el plazo de 20 días, deberán producir ante el señor Alcalde las reclamaciones que tengan por conveniente.

A la una de la tarde de ayer se empezó á repartir en esta población la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Soller.

Durante los días 20, 22, 23 y 25 del actual tendrá efecto en la Excmá. Diputación las subastas para el suministro de aceite común, vino, pastas para sopa, jabón, garbanzos, judías blancas, azúcar, jabón blando y habas mahonesas, que sean necesarias para el consumo de los asilados en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad, durante el primer semestre del año económico de 1898 á 99.

Los pliegos de condiciones á las cuales han de sujetarse dichas subastas se hallan publicados en el *Boletín Oficial* de ayer.Leemos en el *Noticiero Universal* de Barcelona que desgraciadamente no ha resultado cierta la noticia de que ayer salieran para la Península los buques *Miguel Jover* y *Catalina*, declarados mala presa por el tribunal competente; muy al contrario, según nuestros informes, no solamente, no se puede colegir el día que saldrán de Cayo Hueso, sino que se abriga el temor de que los yanquis les echarán mano para utilizarlos como transportes; pues se hallan faltos de buques en aquellas inmediaciones para transportar á Cuba las tropas de desembarco, víveres y municiones.Por lo den á, sabemos que la tripulación del *Miguel Jover* continúa sin novedad á bordo del buque, atendidos con solicitud conforme á las instrucciones del señor marqués de Gelida.El jueves próximo y días sucesivos no festivos á las cinco de la mañana, en las inmediaciones de la *Torre d'en Pau*, las fuerzas de infantería se ejercitarán en la instrucción del tiro al blanco.Avisamos á los suscriptores de LA ALMUDAINA que quieran suscribirse al *Blanco y Negro* y gozar del privilegio que se les está concedido, se anticipen á hacerlo, pues como el mes próximo comienza el trimestre de este modo se puede hacer el pedido necesario y satisfacer á todos los que lo soliciten, á causa de agotarse los números de dicho semanario por la creciente suscripción y la predilección con que el público lo recibe.Leemos en *El Felanigense* del sábado último:

«Ayer tuvimos noticia de que había sido cortado otra vez el cable terrestre tendido entre esta ciudad y Santanyá.

La broma se va haciendo ya pesada, y sentimos que tampoco se haya podido darse ahora con los autores de hecho tan bárbaro; pues nos parece llegado el caso de que escarmentando á alguno queden avisados los demás.»

Pensamos como el colega, y á los autores de tan salvaje comportamiento no se les debe ir con complacencias.

Dícese que el ministro de Marina, ante el escaso número de tenientes de navío de la armada que se hallan en disposición de prestar servicio activo, ha dispuesto la supresión de las ayudas personales de las Comandancias de Marina desempeñadas por oficiales de aquella graduación, los cuales pasarán á formar parte de la dotación de los buques de guerra y de los cruceros auxiliares armados recientemente.

El día 25 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en el cuartel de Caballería de esta plaza, la subasta del estiércol de los caballos del Escuadrón Regional de Mallorca.

Las demás condiciones de subasta están de manifiesto al público en el expresado cuartel.

Para los efectos de reclamación se hallan de manifiesto al público, en las Secretarías de Establecimientos y Estallenchs, los proyectos del reparto de consumos de sus respectivos pueblos, para el año económico de 1898 á 99.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lapuebla, haber detenido y puesto á disposición del Juez competente á individuo presunto autor de la sustracción de varios haces de cebada del predio *Son Ferraije* de aquel término municipal.

—La del puesto de Pollensa, detuvo á otros tres individuos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de habas y cebada de distintos terrenos de aquel término municipal.

En la Casa Consistorial de Mahón, tendrá efecto el día 27 del corriente, la subasta para el arriendo de los arbitrios de la pescadería de aquella ciudad, durante el año económico de 1898 á 99.

Se halla poco menos que intransitable á causa de la gruesa cepa de polvo que lo cubre, el trozo de carretera de Luchmayor, en el trozo comprendido entre los kilómetros 3 y 4.

Se hace preciso que por parte de quien corresponda se den las órdenes oportunas, para que se proceda á la limpieza de aquella parte de camino.

Por el Gobierno militar de esta plaza se llama con la mayor urgencia á la familia del soldado Francisco Carrió Palou, para enterarle de un documento que le pertenece.

Por este Gobierno militar se llama á los herederos de los soldados José Jaga Pluguida y José Puig Mesquida, para enterarles de un asunto que les interesa.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 11 del que rige, inserta una R. O., disponiendo que se anuncie á traslación las cátedras de Retórica y Poética del Instituto de Salamanca y la de Psicología, Lógica y Filosofía moral del Instituto de Toledo.

Anoche á cosa de las nueve y media ocurrió un fuerte escándalo entre varias mujeres en la calle de la Crianza, las cuales después de dirigirse toda clase de insultos y atropellos, pasaron á los hechos, resultando una de las contendientes con varios arañazos en la cara.

Intervino un agente de la autoridad que restableció la paz entre las contendientes, citándolas para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

Por Real orden se ha ordenado que el importe de los telegramas con destino á Portugal por las vías terrestres, se cobre en pesetas en vez de francos como venia haciéndose.

Desde el día 23 al 30 del actual se celebrarán en la Comandancia de Marina de esta provincia exámenes de piloto para la marina mercante.

Los alumnos que reuniendo las condiciones exigidas por la ley, quieran presentarse, á examen, remitirán sus solicitudes documentadas en las espresadas oficinas antes del día 24 del corriente.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Losadr celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

De acuerdo con lo propuesto por la comisión de Cementerios se acordó destituir al sepulturero Matías Palmer Orell, y se nombró para sustituirle á José Crespi.

A propuesta de la Comisión de obras se acordó satisfacer la cantidad de 305'42 pesetas, como pago de las parcelas sobrantes del solar de la iglesia de San Magin.

Visto el dictamen de los abogados consultores y el de la comisión respectiva se acordó satisfacer á don Federico Carbó, el importe de varios arbitrios que ha dejado de cobrar.

Se aprobó el pliego de la subasta pa-

ra el arriendo de los arbitrios sobre permisos de obras que quedó sobre la mesa en la pasada sesión.

El señor Serra suplicó al señor Alcalde que enviara varios guardias municipales sobre la muralla, con objeto de evitar que continúen por más tiempo los abusos de los muchachos.

El señor Alcalde prometió remitir un oficio al señor capitán general, bajo cuya custodia están dichas murallas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La procesión de ayer

A igual de todos los años se celebró ayer en la iglesia de San Miguel la acostumbrada procesión del Corpus, la cual recorrió el itinerario ya conocido, con algunas modificaciones que tuvieron que hacerse á última hora á causa de las obras emprendidas en la calle del Carmen y de la Misión.

Poca fué la variación que observamos, sobre lo que vimos en años anteriores: de modo, que puede decirse que fué poco más ó menos igual, si bien en este era muy reducido el número de niños vestidos de santos y santas, ángeles y vírgenes que asistieron á ella.

El acto resultó solemne, revistiendo por su indole mismo, un carácter menos serio al par que más festivo que la celebrada en la Santa Iglesia Catedral.

Asistieron á dicho acto á más de los niños gran número de fieles y de militares de todas las armas é institutos que guarnecen esta plaza, el clero parroquial, varios sacerdotes, cerrando la marcha una compañía del batallón de Wad-Rás con las bandas de cornetas, tambores y música del expresado batallón.

El gentío que acudió á presenciar el paso de aquella, por las distintas calles que recorrió fué numerosísimo, el cual una vez terminado el acto, se trasladó al paseo del Borne, viéndose este animado hasta á más de las diez de la noche.

Noticias del ejército

Recompensas.—Ha sido concedido el empleo de primer teniente de Infantería al segundo de dicho cuerpo don Antonio Garau Sureda, por el comportamiento observado en Lanaug.

—Al soldado José Soler Renas le ha sido concedida la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 7'50 pesetas vitalicia por el comportamiento observado en el combate de Alimbuycuan.

Pensiones.—Ha sido concedida á doña Josefa y á doña Margarita Delgado y Villalonga, huérfanas del coronel de Artillería, retirado, don Joaquín, la pensión anual de 1.650 pesetas.

—A José Bernat Arbona y á su esposa Catalina Barceló Mayol, padres de Antonio, soldado que fué del ejército de Cuba les ha sido concedida la pensión anual de 182'50 pesetas.

Ascensos.—Ha sido ascendido á primer teniente de Infantería, el segundo del mismo cuerpo don Fabián Arbós Filat que actualmente servía en la Penitenciaría de Mahón.**Comisiones.**—Ha sido aprobada la comisión de conducir candales á Mahón, que han de desempeñar varios habilitados.

—También han sido aprobadas las comisiones de revista de edificios militares de Fornelles, desempeñada en un día por el oficial primero de Administración Militar don Venancio Recio y la de conducir bañistas á Archena que ha de desempeñar el segundo teniente del Regional número 2, don Manuel So-ma Martorell.

—También ha sido aprobada la comisión que como asesor en un Consejo de Guerra ha de desempeñar en Mahón el teniente auditor interino don José Riera.

Redenciones.—Ha sido desestimada la petición hecha por Bartolomé Terradas Coll, vecino de Andraitx, solicitando la autorización para redimir á un hijo Antonio, del servicio militar activo.**Bajas.**—El día 3 de Febrero del corriente año falleció en Santiago de las Vegas (Habana) víctima del vómito, el soldado Martín Vicens Vicens, natural de Pollensa.

—En Matanzas falleció en el campo,

de batalla el día 20 de Junio de 1898 el soldado José Vazquez Caldentey, natural de Manacor.

—Victima del vómito falleció en la Habana el 6 de Enero del corriente, año el sargento Francisco Garcés.

Cultos para hoy

En San Nicolás, se celebrará la festividad del Corpus; exposición á diez, enseguida horas y la misa mayor en la que predicará el P. Miguel Guillen, S. J. Por la tarde los actos de coro. Al anochecer, trisagio cantado por la música y la reserva de S. D. M. precedida de Te-Deum.

Visita á la Corte de María A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desgracia

Madrid 13 á las 9'45 m. Córdoba.—Dos fogoneros y un maquinista del tren que conducía á Cádiz un batallón expedicionario, cayeron en la vía, cuando estaban arreglando los enganches.

Resultaron muertos en el acto.

Noticias de Washington

Madrid 13 á las 9'15 m. > > 9'15 > > 9'20 > > 9'25 > > 9'30 > > 9'40 > > 9'45 >

Washington.—El Ministro de marina del Gobierno yankee, tiene telegramas asegurándole que el Terror y cuatro cañoneros torpederos continúan en Puerto-Rico.

Esto ha desvanecido algo las ilusiones y entusiasmo del público, que creía haber sido echado á pique el primero de los expresados barcos.

El vapor Roath ha traído también noticias de Puerto-Rico, manifestando que se han reparado los daños que causó el bombardeo, que se han colocado cañones modernos en las baterías quedando éstas perfectamente artilladas y que se han reforzado todos los medios de defensa.

El general Macías está dispuesto á resistir cualquier nuevo ataque.

Los proyectiles de los barcos enemigos causaron más daño en la población que en las fortificaciones.

Telegramas de la Habana que se juzgan apócrifos dicen que los voluntarios se muestran descontentos de la conducta observada por los súbditos ingleses.

La prensa yankee supone que las potencias intervendrán muy pronto en el conflicto para imponer la paz.

Los periódicos principales elogian las fuerzas que se han colocado en pie de guerra: en Chikamanga 11.000 milicianos; en Jacksonville cuarenta regimientos de infantería, nueve baterías de montaña y ocho regimientos de caballería.

Se enviarán 25.000 hombres á Filipinas y 25.000 á Puerto Rico y cien mil á Cuba, según las versiones ministeriales; sin embargo, se duda de la posibilidad de conseguir tan enorme movilización.

Mac-Kinley y el gobierno consideran indispensables cien mil hombres para asegurar la dominación de Cuba; pues se proponen mantener el orden, dar una organización rápida y eficaz al nuevo estado, y juzgan necesario agotar todos los medios para que se restablezca la paz en Cuba haciéndola independiente.

Durante dos años á partir de la terminación de la guerra los rebeldes sostendrán el orden en Filipinas y en las Antillas para

evitar las demasías de los rebeldes.

Después se dejará á los gobiernos insulares en la plenitud de sus funciones, pero cierto número de tropas yankees permanecerá en dichos territorios durante veinte y cinco años.

Mrs. Alger y Miles han conferenciado con Collazo y otros jefes rebeldes. Estos les han dado noticias fantásticas respecto al número de rebeldes armados, diciendo que Calixto García cuenta con 3.000 en Bayamo y Máximo Gómez con 10.000 y otros 9.000 que se organizan.

Capitulación?

Madrid 13 á las 10'15 m. El País publica un telegrama de Hong-Kong manifestando que Manila capituló el día 11 del actual.

Añade que el general Augusti se acogió á los buques alemanes.

Esta noticia se cree sospechosa.

Oficial de Cuba

Madrid 13 á las 12'40 t. > > 12'40 >

Un despacho oficial de Matanzas dá cuenta de que varias partidas de rebeldes, mandadas por los cabecillas Bermúdez y Aguila, intentaron entrar en Camanayagua, siendo rechazados con gran número de bajas; entre ellas un titulado capitán.

Nuestras tropas tuvieron muerto el teniente que mandaba las guerrillas y doce individuos de tropa heridos.

Añade el despacho, que en las Villas, la primera guerrilla batió á otra partida de rebeldes, causando ocho muertos entre los que figuraban dos titulados oficiales.

Además les cogimos 12 caballos y algunas armas.

El batallón de Cataluña, batió en la boca del río de San Juan á la partida que mandan los cabecillas Monteagudo y Esquerria, matándoles doce individuos, y cogiéndoles varios caballos, armas y el botiquín.

Firma.—Nada interesante

Madrid 13 á las 1'30 t.

El señor Almodaves ha llevado á la firma de S. M. la Reina, la concesión de varias cruces por méritos militares.

El señor Groizard, llevó también á la firma una combinación de canónigos, el indulto de la pena de muerte del reo José Obispo, y algunos otros indultos por penas leves.

El señor Sagasta me ha manifestado que no se ha recibido ninguna noticia importante.

Pregunta.—Rumor desmentido

Madrid 13 á las 3'20 t.

Londres.—El embajador yankee en dicha capital, preguntó á Nueva York el fundamento de la noticia, de la rendición de Manila, habiéndole contestado que es completamente falso.

El almirante Sampson cree que 10.000 hombres en tierra ayudados por la escuadra se posesionarían fácilmente de Santiago de Cuba.

“El Imparcial,”

Madrid 13 á las 3'50 t.

El Imparcial publica un despacho de la Habana, que dice que se cree que el almirante Cervera no se encuentra en Santiago de Cuba, aduciendo como prueba, que despues del último bombardeo la escuadra yankee tuvo que retirarse á causa de la escasez de municiones y que si lo hubiera sabido el almirante Cervera le hubiera salido al encuentro.

Noticias diversas

Madrid 13 á las 4 t. > > 4 >

Otros despachos que se han recibido afirman que continua embarcada en Cayo Hueso la expedición que debe dirigirse á Cuba, ocurriendo muchas bajas á causa de los fuertes calores que reinan, los cuales han dado lugar á que se desarrollaran muchas enfermedades.

El Herald cree que la expedición de Cayo Hueso saldrá el sábado próximo.

El Daily Mail dice que Alemania está resuelta á impedir el bombardeo de Manila, añadiendo que caso que lo intentaran los buques yankees los alemanes lo impedirían por otro camino.

Confirmación

Madrid 13 á las 4 t.

Londres.—Se confirma la noticia de que el Gobierno de Washington ha suspendido la salida del ejército que manda Mr. Shafter, que se hallaba ya embarcado en 30 vapores, con objeto de dirigirse á Cuba.

Dicha suspensión obedece á los temores que existen de que no se propague la fiebre amarilla.

Insistencia

Madrid 13 á las 5'25 t.

Se insiste en que el Gobierno ha recibido un telegrama de Ilo-Ilo, comunicando buenas noticias de las islas Visayas.

En la bolsa se han leído varios telegramas de París que dan cuenta del rumor que ha circulado, acerca de la rendición de Manila.

Noticias de la guerra

Madrid 13 á las 5'45 t.

En la sesión del Congreso el señor Capdepón ha leído varios telegramas que dan cuenta de que en los últimos combates, rebentó un cañón á bordo del acorazado Massachusetts, causádoles muchas bajas.

El señor Uria en su interpelación censuró duramente al marqués de Estella y defendió al señor Polavieja.

Una enmienda

Madrid 13 á las 5'45 t.

El señor Romero Robledo ha presentado una enmienda eximiendo de recargos á la contribución territorial como también á la industrial, cuyas cuotas sean menores de 10 pesetas.

A fin de compensar la rebaja, se creará un impuesto sobre la exportación, de un dos y medio por 100 como máximo.

Firman la enmienda los señores Salmeron, Sol y Ortega y muchos agricultores.

El ministro la ha aceptada, quedando arreglado el conflicto.

Un incendio

Madrid 13 á las 7'20 n.

Barcelona.—Se ha declarado un incendio á bordo del vapor Cabo San Sebastián.

Después de grandes esfuerzos los bomberos lograron anegar las bodegas, apagando el voraz elemento.

Hasta ahora se ignora la cuantía de las pérdidas.

Créese que las averías no son de consideración.

Protesta de Sampson

Madrid 13 á las 9'45 n. > > 9'45 >

El almirante Sampson ha dirigido una protesta á Mr. Mac-Kinley contra la pasividad del ejército que no secunda á la armada, y dice que está dispuesto á dimitir.

Censura que le ordenaran los bombardeos prematunos de Puerto Rico y Santiago de Cuba.

Añade, que si las tropas permanecen en Tampa inactivas, proporcionará á los insurrectos los cañones lijeros de la escuadra y tomará á Santiago.

Dice también que ignora si el Merry-Mac cierra el canal de Santiago, lo cual le obliga ha hacer una enorme vigilancia á fin de evitar un ataque de los torpederos y la fuga de la escuadra española.

Si Cervera se evadiese de Santiago, dice que se levantaría la tapa de los sesos.

Convenio

Madrid 13 á las 10'15 n.

Han convenido el comodoro Dewey y el cabecilla Aguinaldo, que Filipinas aceptara temporalmente el protectorado del gobierno yankee, funcionando un Consejo compuesto de europeos, americanos y Filipinos.

Será restringida la inmigración á China.

Las leyes de justicia serán similares á las de Europa y se otorgarán libertades á la prensa y á las asociaciones y reuniones.

Un combate

Madrid 13 á las 10'15 n.

Se asegura que los yankees que desembarcaron en Guantánamo batieron á los españoles.

El combate fué reñidísimo durando trece horas.

Los yankees huyeron á la desbandada, abandonando cuatro muertos y llevándose á otros muchos heridos.

Los españoles les persiguieron.

Choque de trenes

Madrid 13 á las 10'15 n.

Valencia.—El tren correo de Madrid chocó anoche con el de mercancías, al entrar en la estación de Miraya, resultando muchos heridos y contusos.

A consecuencia del choque quedaron también destrozados varios coches.

Apresamiento

Madrid 13 á las 10'15 n.

El crucero Sampson, capturó al buque inglés Leschemsan que conducía 3.200 toneladas de carbón para los españoles.

Un oficial español arrojó al mar la documentación del buque.

Dúdase de la veracidad de esta noticia.

Oficial de Ilo-Ilo

Madrid 13 á las 10'15 n. > > 10'15 > > 10'15 >

Un telegrama oficial de Ilo-Ilo, que ha recibido el Gobierno dice: «Aún que tengo enviados siete vaporcitos á la isla de Luzón, continúo sin noticias de Manila á causa de estar interrumpida la comunicación telegráfica del Sur de aquella isla.»

Los pueblos de Capiz siguen una vida normalizada.

Los moros de Mindanao atacaron la Trocha de Tucharan, Dineo y Marrahit, siendo rechazados, dejando treinta y seis muertos.

Nosotros tuvimos siete muertos.

Las rancherías culpables han sido destrozadas por nuestra escuadrilla.

Un crucero enemigo con las luces apagadas reconoció en la madrugada del seis el puerto de Ilo-Ilo, saliendo hacia el Sur.

He dictado medidas para atender á las tropas y al vecindario con recursos.

Ignoro si Augusti comunica con V. E.

Aseguro que el espíritu de las tropas está levantadísimo en todo el territorio.—Rios.»

El telegrama lleva la fecha del día 8.

Enfermedades desarrolladas

Madrid 13 á las 10'45 n.

Además de la viruela se ha iniciado el sarampión en las tropas de California.

Telegrafian de Kinston que el crucero Wiam ha desembarcado en las playas de Cuba, cuatrocientos fusiles, sesenta mil cartuchos y cinco toneladas de provisiones.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Crisis obrera

Barcelona 13 á las 9 n.

Varios comerciantes han acordado no trabajar más que tres días durante la semana.

Otros han suspendido completamente el trabajo, pero siguen pagando el jornal á los obreros.

La causa de esta paralización es no solo la falta de demanda, sino especialmente el encarecimiento de las primeras materias.

Un manifiesto

Barcelona 13 á las 9 n.

Los regionalistas catalanes publicarán mañana un manifiesto, abogando en favor de la paz y aconsejando al país que reaccione en este sentido.

Amengual

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, etc.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, etc.

Boletín metereológico

Día 13 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement Name and Value. Includes Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 10 de Junio de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Shows 320, 8, 3, 0, 325.

Blanco y Negro

Se hallan de venta en esta imprenta todos los números de dicha revista, excepto los siguientes que están agotados: 2, 75, 131, 132, 134, 151, 166, 193, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 229, 236, 245, 246, 247, 249 y 329.

Imp. de Amengual y Muntaner